

Banco Central

Alcalá, 31.-MADRID

CONTINUADOR DE LOS NEGOCIOS DE LAS CASAS

Aldama y C.^a, Sucesores de A. Jiménez y Banco de Albacete

Capital: 200.000.000 de pesetas

SUCURSALES: Albacete, Alicante, Almansa, Andújar, Arévalo, Avila, Barcelona, Ciudad Real, Córdoba, Jaén, Lorca, Lucena, Málaga, Martos, Mora de Toledo, Murcia, Peñaranda de Bracamonte, Piedrahíta, Talavera de la Reina, Toledo, Trujillo, Villacañas y Villarrobledo.

Cuentas corrientes con interés en pesetas y monedas extranjeras. Cuenta de crédito. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monedas extranjeras. Giros y cartas de crédito. Seguros de cambio. Depósito de valores, libres de todo gasto para los cuentacorrentistas, y en general, toda clase de operaciones de Banca.

CAJA DE AHORROS.- Interés del 4 por 100 anual

enfermedad y para su tratamiento y repartiéndose gratuitamente quinina.

A las demás zonas palúdicas acudirá el Instituto provincial de Higiene, previo aviso, para seguir confeccionando el mapa palúdico, admitiéndose a la consulta a los enfermos de estos sitios por los Médicos titulares respectivos, los cuales enviarán la sangre para su análisis al mencionado Instituto y se repartirá la quinina por ellos mismos.

Los dueños de fincas o de explotaciones e industrias que tengan empleados obreros afectados de paludismo o lo adquieran en dichas explotaciones, entregarán a los mismos quinina para su tratamiento gratuitamente que es suministrada también por la Inspección e Instituto provincial de Higiene.

Fuera de los días de estos consultorios los médicos respectivos de las zonas estarán encargados de instrucciones profilácticas y curativas.

Es de esperar que los dueños de terrenos de regadío, donde se asienta el paludismo contribuyan con una pequeña cantidad para la adquisición de medicamentos para los casos graves y perniciosos de paludismo, que dado su poco número ha de ser un gasto para ellos insignificante, pero que aliviará los cuantiosos gastos que realiza el Instituto provincial de Higiene en esta campaña, ya que él suministra gratuitamente toda clase de elementos.

ANUNCIO

El lunes próximo día 31 comenzará la consulta semanal en Azaraque, término municipal de Hellín, donde podrán concurrir todas las personas enfermas o sospechosas de paludismo residentes en la zona desde Camarillas hasta el sitio denominado Blas García. El martes día 1.º comenzará análoga consulta en Minas para la zona comprendida desde la estación de la vía férrea hasta el Cenajo. En los mismos días de posteriores semanas continuarán abiertos estos consultorios.

En las demás zonas palúdicas se celebrarán vistas y consultas previo aviso.

SILUETAS

EL QUE MATÓ POR PIEDAD

Otra muerte por compasión... Otro crimen en el que no es la roja lumbrarada del odio, sino el temblor piadoso de una santa y noble clemencia, lo que da impulso cierto a la mano homicida... Ahí está, vibrante aun en los hilos del telégrafo, la noticia escueta. Es un pueblecito francés, ha sido descubierto el cadáver de una mujer—Albertina Lenain se llamaba, y padecía una cruelísima afección crónica—a quien estranguló su marido con una cuerdecilla metálica. Detenido el criminal, ha confesado que fué ella quien le pidió la muerte para que cesara su dolor... He aquí una variante insospechada del «crimen pasional», esa bárbara flor de las tierras de España. Porque en el «crimen pasional» mata, si, el amor, pero es el amor despechado o —a lo sumo— envuelto en una torpe niebla de celos... Y, en cambio, el amor de estas «muertes piadosas» es el

amor sublimado, hecho exaltación de sacrificio... Mano generosa, si; mano buena la que sabe cortar el suplicio de una vida en perenne agonía... Ciertamente que nadie, ni por exceso de odio ni por exceso de amor, tiene derecho a matar.

Pero lo que la ley castiga no es el gesto, sino la intención criminal. Y por eso, porque su corazón estaba limpio de turbias pasiones, porque en su alma ardía una hoguera de santa y noble piedad, mató ayer Estanislawa Uminska y ha matado hoy el marido de Albertina Lenain... Dos compasiones paralelas, dos ademanes semejantes... los ademanes de quienes, sencillamente — como ayer dieron el amor, que es la vida, con solo una sonrisa—no han vacilado ahora en dar la muerte que es el reposo, con un solo gesto cierto...

J. L. S.

AYUNTAMIENTO

Don Julio Carrillero Gutterrez, Alcalde accidental de esta ciudad.

Hago saber: Que con objeto de organizar en debida forma el servicio de alojamiento de los muchísimos forasteros que visitan nuestra ciudad durante los días de Feria, facilitando su pronta y cómoda instalación, se ruega a todos los vecinos que deseen alquilar habitaciones y camas para los expresados días, que lo manifiesten en la Secretaría de este Ayuntamiento, Negociado de Feria, antes del día 7 de Septiembre próximo, haciendo constar la calle y número donde se encuentra la habitación y su precio diario.

Al propio tiempo se requiere a los dueños de hoteles, fondas, casas de huéspedes, posadas, etc., etc., para que presenten en esta Alcaldía, antes también del expresado día 7, una tarifa detallada con los precios máximos que han de regir en sus establecimientos, durante los días de Feria, cuya tarifa después de visada y sellada por mi autoridad, será colocada en sitio visible de dichos establecimientos, para conocimiento de los huéspedes, quedando prohibido cobrar mayor precio del que se fije en las indicadas tarifas.

La proverbial hidalguía de este culto vecindario es segura garantía de que cuantos forasteros nos visiten, encontrarán en él cordial hospitalidad y que no serán objeto de explotaciones ni abusos, que las autoridades no tolerarían si se intentase cometer, castigándoles con el máximo de la multa que autorizan las disposiciones vigentes.—Albacete 27 de Agosto de 1925.—JULIO CARRILLERO.

NOTICIAS

Han regresado de Torrevieja el Ayudante de Obras Públicas don Enrique Caldas Guzmán y su distinguida familia.

FUENTE - PODRIDA

GRAN CONFORT, TELEFONIA SIN HILOS, GRANDES ALAMEDAS, PASEOS A ORILLAS DEL GABRIEL, LUZ ELECTRICA, ETC.

Han regresado de su finca «El Toboso» el Ingeniero don Manuel Fernández Nieto y su distinguida familia, y de Alicante la esposa e hijos de don Antonio Quirralte.

La señorita Juli Fresno tiene el gusto de participar a su distinguida clientela que termina de recibir una bonita colección de modelos de sombreros para la próxima Feria.

Con grandes rebajas de precios se vende camisería, guardapolvos, gabardinas, trajes de caballero y niño.

BAZAR NUÑEZ

De Alicante y Valencia regresaron el maestro nacional don Luis Pérez Muñoz y su familia.

Los acreditados almacenes «Muebles FERRERO» han sido trasladados al antiguo local de Risueño, San Antonio 7.

En el expreso de esta tarde salieron para Valencia el señor Marqués de Villares y don Gaspar Liente.

Se acaban de recibir los modelos últimos de coches, camiones de carga y de viajeros FORD, en colores.

Grandes facilidades en el pago, concediéndose largos plazos. NEUMÁTICOS MICHELIN, BANDAJES MACIZOS DUNLOP CON GRANDES DESCUENTOS. ACEITE VAGUUM DE SUPERIOR CALIDAD. DIRIGIRSE A LA AGENCIA FORD.

Paseo del Istmo, número 5. ALBACETE

do durante ella la mayor cordialidad.

EXTRANJERO

Saint Etienne

Formidable incendio en un taller.

La noche última a eso de las doce un incendio se ha declarado en el taller de mecánica situado en el piso de Mesíe Banzer, constructor, establecido en la calle de Arcole número 13. La alarma en los primeros momentos fué formidable, pues se temía ardiera todo el edificio. Se cree que el fuego fué producido a causa de un corta circuito. Durante la extinción sufrieron heridas considerables tres bomberos y el dueño de la finca, elevándose las pérdidas materiales a más de cuatrocientos mil francos. La esposa de M. Banzer y una niña de tres meses, que se hallaba con la primera en la cama, han perecido víctimas de horribles llamas.

Londres

Naufragos recogidos por un barco alemán.

Telegrafian de Kiel al Exchange Telegraph que el vapor alemán Amisia Jutland a nueve naufragos del navie irlandés Ilna, recientemente naufragado.

Los salvados se hallaban en un estado lamentable, y fué preciso asistirlos prontamente, pues algunos de ellos se encontraban en gravísimo estado.

Sofía

Un proceso monstruo en Bulgaria.

Proximamente se comenzará en Tirnovor, pequeña ciudad húngara, la vista de un proceso monstruo, en el que serán juzgados 500 comunistas. Se ha citado a diez mil testigos.

Este proceso será, según parece, la liquidación definitiva del período del Gobierno de Stemboulski.

Berlin

Los ingleses trasladan su cuartel general en el Rin.

Según el «Mainzer Anzeiger», el cuartel general de las tropas de ocupación británicas, será llevado de Colonia a Coblentz. Las razones de este cambio son de orden material, económico y estratégico.

Paris

De Paris a Angora y vuelta en doce horas.

El capitán aviador turco Weis, ha hecho el vuelo de Paris a Angora y vuelta en doce horas, treinta minutos.

Ha vuelto a Constantinople, aterrizando en el aerodromo de San Estéfano sin novedad.

El capitán Weis ha batido uno de los records de velocidad de su país.

AL CERRAR NUESTRA EDICIÓN, NO HEMOS RECIBIDO LA CONFIRMACIÓN DE ÚLTIMA HORA QUE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE TIENE ORDEN DE TRANSMITIRNOS.

NOVEDADES DE FERIA

Se han recibido en la pañería de JOAQUIN INIESTA Marqués de Molina, 17 (bajo los niños de la bola)

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

MADRID

Madrid 27

El señor Urquía

El próximo domingo tomará nuevamente posesión del cargo de Gobernador civil de Gerona don Juan Urquía.

Martínez Anido a Andorra

El mes próximo, según noticias recibidas de la Seo de Urgel, visitará a Andorra el sub secretario de Gobernación, general Martínez Anido.

El éxito del teatro catalán

En atención a la importancia artística que han tenido las cinco funciones de teatro catalán que Jaime Borrás ha dado en el teatro de la Exposición de Paris, el ministro de Instrucción de Francia ha concedido a dicho autor las palmas académicas.

Sánchez Guerra, cazando

Se encuentra cazando en una finca de don Abilio Calderón, en Palencia, el expresidente del Consejo señor Sánchez Guerra.

El sábado regresará a Madrid.

Ortega y Gasset cerca de España.

Desde el sábado se encuentra en Hendaya que piensa pasar todo lo que resta de verano en la población fronteriza. Ese mismo día por la noche llegaron de Salamanca, para pasar la temporada con él, la esposa, la hermana y uno de los hijos del gran escritor español.

También llegó de Paris a Hendaya, el ex-Subsecretario de Abastecimientos y redactor de «La Libertad» don Eduardo Ortega Gasset.

PROVINCIAS

Barcelona 27

Los robos en la Audiencia

El Presidente de la Audiencia, en vista de los frecuentes robos que se cometen en el Palacio de Justicia, ha ordenado que se establezca una vigilancia especial desde las dos de la tarde hasta las altas horas de la noche.

La muerte de Antonio Huson

Se ha practicado la autopsia al cadáver del joven dependiente de la taberna de la calle de Vallescana, demostrando esta diligencia que la muerte la ocasionó una hemorragia cerebral traumática, ocasionada por choque.

Alicante 27

El actor Moncayo

Se encuentra en Crevillente, donde se propone pasar una corta temporada, el popular actor Pepe Moncayo.

La acción de España en Marruecos.

Tetuán 27

Las próximas operaciones

Aumenta la expectación por las próximas operaciones, para las cuales se hallan preparadas las fuerzas, aguardando únicamente los últimos envíos de personal y material.

Acerca del plan de ataque, se guarda gran reserva.

Melilla 27

Después de nuestro bombardeo sobre Alhucemas.

Se asegura que en el bombardeo de los poblados rebeldes de Alhucemas, nuestros proyectiles demostraron cinco cañones, lanzando dos de ellos a gran distancia.

Junto al emplazamiento de una pieza, aparecieron veinte cadáveres de indígenas que estaban al servicio de la misma.

Se ha comprobado que muchas familias abandonaron los aduares, internándose en Axdir.

Siguen efectuándose normalmente todos los servicios y desde el día de la agresión a Alhucemas, el enemigo no ha vuelto a bombardear.

Madrid 28 (7'15).

Noticias oficiales de Marruecos.—Bombardeos en Axdir.

En el parte oficial de esta madrugada se dice, que siguen recibiendo noticias de los efectos producidos en Axdir por nuestros bombardeos.

Una bomba de aeroplano mató cerca de los poblados 45 hombres, que había refugiados en una cueva y otra en Tensaman causó ocho muertos y doce heridos.

En el campamento de Tosim, del territorio de Larache, fueron revisadas por el General Riquelme y el Coronel Orgaz, fuerzas del Majzen, presenciando el acto los poblados próximos, en masa, con sus caides.

Después de la revista tuvo lugar un brillante desfile y a continuación una comida al estilo del país, reinan-

EL DOCTOR FERNAN-PEREZ

HA ESTABLECIDO SU CONSULTA DE ENFERMEDADES DEL APARATO DIGESTIVO

MEDICINA Y CIRUGIA GENERAL

RAYOS X :: ELECTROTHERAPIA

Mayor, 69, pral.—Teléfono 181